
XIII LEGISLATURA 
 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
(Servizi sociali) 

 
VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 120 DEL 13 GIUGN O 2012  

 
MAQUIGNAZ Gabriele (Delega IMPÉRIAL) (Assente) 
IMPÉRIAL Hélène (Vicepresidente) (Presente) 
RINI Emily (Segretario) (Presente) 
CRÉTAZ Alberto  (Presente) 
LANIÈCE André  (Presente) 
MORELLI Patrizia  (Presente) 
RIGO Gianni  (Presente) 

 
 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Capo Servizio Commissioni consiliari. Funge 
da Segretaria Monica DIURNO. 
 
 

La riunione è aperta alle ore 14.40, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 
 
1) Comunicazioni del Presidente.  
 
 
2) Approvazione dei verbali n. 112 del 15 febbraio 2012 (sommario e integrale), n. 113 

del 24 febbraio 2012 (sommario e integrale), n. 114 del 29 febbraio 2012 
(sommario), n. 115 del 2 marzo 2012 (sommario e integrale), n. 116 del 9 marzo 
2012 (sommario e integrale), n. 117 del 14 marzo 2012 (sommario e integrale), n. 
118 del 16 marzo 2012 (sommario e integrale) e n. 119 del 23 marzo 2012 (sommario 
e integrale) (già trasmessi via e-mail). 

 
 
Proponente la Giunta regionale (Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti) 
 
3) Disegno di legge n. 193, presentato in data 24 maggio 2012, concernente: "Interventi 

regionali a sostegno del volo amatoriale". NOMINA RELATORE. 
 
 
4)  Illustrazione del disegno di legge n. 193 da parte dell’Assessore al turismo, sport, 

commercio e trasporti, Aurelio MARGUERETTAZ. 
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Proponente la Giunta regionale (Assessore alla sanità, salute e politiche sociali) 
 
5) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 28 maggio 2012, concernente: 

"Approvazione per l'anno 2012, ai sensi dell'art. 2, comma 2, lettera A), della l.r. 19 
maggio 2006, n. 11, del piano di azione annuale per la promozione e il sostegno del 
sistema dei servizi per la prima infanzia e della ripartizione dei posti autorizzabili, 
finanziabili e non finanziabili. Impegno e finanziamento di spesa". SEDE 
CONSULTIVA. 

 

*     *     * 

Il Consigliere CRÉTAZ, consigliere più anziano d’età, in assenza del Presidente 
Maquignaz e della Vice Presidente Impérial, constatata la validità della riunione, dichiara 
aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera 
prot. n. 4391 in data 6 giugno 2012. 
 Propone un’inversione dell’ordine del giorno. 
 
 La Commissione concorda. 
 
 
APPROVAZIONE DEI VERBALI N. 112 DEL 15 FEBBRAIO 201 2 (SOMMARIO E 
INTEGRALE), N. 113 DEL 24 FEBBRAIO 2012 (SOMMARIO E INTEGRALE), N. 
114 DEL 29 FEBBRAIO 2012 (SOMMARIO), N. 115 DEL 2 MARZO 2012 
(SOMMARIO E INTEGRALE), N. 116 DEL 9 MARZO 2012 (SOMMARIO E 
INTEGRALE), N. 117 DEL 14 MARZO 2012 (SOMMARIO E IN TEGRALE), N. 118 
DEL 16 MARZO 2012 (SOMMARIO E INTEGRALE) E N. 119 DEL 23 MARZO 
2012 (SOMMARIO E INTEGRALE). 
 
 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto 
sono approvati. 
 

*** 
 Alle ore 14.45 la Vice Presidente IMPÉRIAL, l’Assessore al turismo, sport, 
commercio e trasporti, Aurelio MARGUERETTAZ, e l’Ing. Marco TREVISAN, 
funzionario dell’Assessorato medesimo, prendono parte alla riunione. 
 Presiede la Vice Presidente IMPÉRIAL. 

*** 
 

ILLUSTRAZIONE DEL DISEGNO DI LEGGE N. 193 DA PARTE 
DELL’ASSESSORE AL TURISMO, SPORT, COMMERCIO E TRASP ORTI, 
AURELIO MARGUERETTAZ. 
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 La Vice Presidente IMPÉRIAL introduce l’argomento ed invita l’Assessore ad 
illustrare il disegno di legge in oggetto. 
 
 L’Assessore MARGUERETTAZ illustra ampiamente il disegno di legge. Informa 
che sono già presenti nel nostro ordinamento regionale delle disposizioni normative che 
prevedono degli interventi ad hoc a sostegno dei tre aeroclub operanti in Valle d’Aosta. 
Spiega che è stata ravvisata l’esigenza di rivedere la legislazione vigente in materia e di 
predisporre, quindi, un testo di legge avente carattere generale. Riferisce che il passaggio 
da norme ad hoc ad una di più ampia portata comporta la necessità di riformulare i criteri 
di ammissione ai benefici, prevedendo un procedimento di tipo concorsuale e la 
concessione del contributo in regime de minimis, ai sensi della normativa europea in 
vigore, precisando che lo stesso non è cumulabile con altri interventi economici previsti 
per le medesime iniziative. Rende noto che il provvedimento legislativo in esame rimanda 
la definizione degli aspetti procedimentali di dettaglio ad una deliberazione della Giunta 
regionale, in modo da consentire una maggiore facilità di gestione della norma nel tempo 
ed effettuare eventuali future ottimizzazioni.  
 Pone l’accento sull’articolo 3 che prevede i parametri per la concessione del 
contributo annuo a titolo di concorso nelle spese per l’organizzazione e lo svolgimento 
delle attività istituzionali e degli spazi disponibili all’interno degli immobili aeroportuali. 
Rende noto che possono beneficiare degli interventi economici previsti dal disegno di 
legge non solo i singoli aeroclub, ma anche le associazioni o le federazioni tra essi, in 
modo da favorire l’aggregazione degli stessi nel settore.  
 Evidenzia che la fondamentale innovazione rispetto alla legislazione vigente in 
materia consiste nella scelta di premiare un unico aeroclub, associazione o federazione, in 
modo da evitare la dispersione di risorse regionali tra più soggetti. 
 Sottolinea che uno dei requisiti richiesti per l’accesso ai benefici è l’operatività 
degli aeroclub sul territorio regionale da almeno 5 anni, quindi, l’orientamento è quello di 
erogare dei contributi a soggetti aventi comprovata esperienza nella nostra Regione. 
Riferisce, inoltre, che il contributo annuo a titolo di concorso nelle spese è concesso nella 
misura massima di 110 mila euro e, comunque, non oltre il 70% dell’ammontare dei costi 
sostenuti nell’anno di riferimento. 
 
 La Consigliera MORELLI domanda quanti siano gli aeroclub operanti sul territorio 
regionale e i relativi dati riguardanti il numero di iscritti, dei dipendenti, degli aeromobili e 
degli investimenti fatti nell’ultimo quinquennio precedente. 
 
 L’Assessore MARGUERETTAZ risponde che sono tre e che l’aeroclub “Corrado 
Gex” è quello che ha il maggior numero di iscritti. 
 Si assume l’impegno di fornire i dati summenzionati a seguito di una richiesta 
formale, fatta anche per e-mail, da parte della Commissione. 
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 Il Consigliere RIGO condivide l’impostazione utilizzata nel disegno di legge che 
innova e abroga nel contempo la normativa vigente nel settore.  
 Chiede: 

• se sia possibile avere una relazione rispetto alla ricadute del volo amatoriale sul 
turismo in Valle d’Aosta; 

• quali siano i criteri di ripartizione del contributo di cui all’articolo 2.  
 
L’Assessore MARGUERETTAZ riferisce che tale beneficio è assegnato 

annualmente all’aeroclub, federazione o associazione che risulti maggiormente 
rappresentativo in relazione al numero degli iscritti, dei dipendenti, del numero di 
aeromobili di proprietà o in esercenza e degli investimenti effettuati nei cinque anni 
precedenti. 

 
La Vice Presidente IMPÉRIAL domanda quale sia stata la percezione dei 

rappresentanti degli aeroclub valdostani nei confronti del disegno di legge. 
 
L’Assessore MARGUERETTAZ risponde che i soggetti interessati dal 

provvedimento in esame sono stati informati del fatto che vi sarà un unico beneficiario dei 
contributi previsti e che per tale motivazione è stata introdotta la possibilità per gli stessi di 
costituirsi in federazione o in associazione, in modo che non solo un aeroclub possa 
percepire gli aiuti economici. Spiega, inoltre, che lo scopo di prevedere l’istituzione di tali 
organismi è di favorire l’aggregazione tra gli operatori del settore e le possibili sinergie. 

Presenta un emendamento all’articolo 3, comma 1, con cui propone che, in caso di 
associazioni o federazioni, i requisiti per l’accesso agli interventi possono essere posseduti 
da ciascuno degli aeroclub associati o federati. 

 
*** 

 Alle ore 15.30 l’Assessore MARGUERETTAZ e l’Ing. TREVISAN lasciano la sala 
di riunione. 

*** 
 

DISEGNO DI LEGGE N. 193, PRESENTATO DALLA GIUNTA RE GIONALE IN 
DATA 24 MAGGIO 2012, CONCERNENTE: "INTERVENTI REGIO NALI A 
SOSTEGNO DEL VOLO AMATORIALE". NOMINA RELATORE. 
 
 La Vice Presidente IMPÉRIAL propone il Consigliere CRÉTAZ quale relatore del 
disegno di legge in oggetto. 
 
 La Commissione concorda e fissa un termine di 15 giorni per la presentazione della 
relazione. 
 
 La Vice Presidente IMPÉRIAL suggerisce di audire i presidenti degli aeroclub 
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valdostani e di fissare la prossima riunione mercoledì 27 giugno p.v. per procedere alle 
audizioni. 
 
 La Consigliera MORELLI propone di sentire anche un responsabile del settore 
organizzativo e amministrativo dell’aeroporto Valle d’Aosta. 
 
 La Commissione condivide le proposte di audizione avanzate dalla Vice Presidente 
Impérial e dalla Consigliera Morelli. 
 
 
COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 
  

La Vice Presidente IMPÉRIAL propone di audire per mercoledì 20 giugno p.v. 
l’Assessore competente in materia di sanità, Albert Lanièce, in merito alla definizione del 
progetto preliminare della ristrutturazione dell’ospedale regionale, a seguito della 
risoluzione approvata dal Consiglio regionale, previa verifica della disponibilità 
dell’Assessore medesimo. 

 
La Commissione concorda. 

 
 
PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA IN DATA  28 
MAGGIO 2012, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE PER L'ANNO 2012, AI 
SENSI DELL'ART. 2, COMMA 2, LETTERA A), DELLA L.R. 19 MAGGIO 2006, 
N. 11, DEL PIANO DI AZIONE ANNUALE PER LA PROMOZION E E IL 
SOSTEGNO DEL SISTEMA DEI SERVIZI PER LA PRIMA INFAN ZIA E DELLA 
RIPARTIZIONE DEI POSTI AUTORIZZABILI, FINANZIABILI E NON 
FINANZIABILI. IMPEGNO E FINANZIAMENTO DI SPESA". SE DE 
CONSULTIVA. 
 
 Alle ore 15.35 l’Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Albert LANIÈCE, e 
il dott. Gianni NUTI, prendono parte alla riunione. 
 
 La Vice Presidente IMPÉRIAL introduce l’argomento ed invita l’Assessore ad 
illustrare la proposta di atto amministrativo in oggetto. 
 
 L’Assessore LANIÈCE illustra ampiamente il provvedimento amministrativo in 
esame. Elenca le istanze finanziabili che sono pervenute nell’anno 2011 dagli enti locali 
per l’attivazione, l’ampliamento, la trasformazione di servizi alla prima infanzia:  

• la trasformazione di n. 6 posti di asilo nido in n. 6 posti di garderie nel Comune di 
Pont-Saint-Martin; 

• l’ampliamento di n. 6 posti nell’asilo nido di La Salle; 
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• l’attivazione di un asilo intercomunale per n. 50 posti e di un asilo aziendale 
dell’Amministrazione regionale per n. 25 posti facenti parte della medesima 
struttura tra i Comuni soci della società ENVERS s.r.l (Charvensod, Gressan, 
Jovençan e Pollein). 
 

La Consigliera MORELLI chiede la motivazione per cui non è stata accolta 
l’istanza presentata dalla Comunità montana “Grand Paradis” per l’ampliamento di 11 
posti di asilo nido, in quanto è venuta a conoscenza del fatto che la stessa ha spedito la 
richiesta il 30 settembre u.s.. 

 
Il dott. NUTI informa che la Comunità montana in questione ha inviato l’istanza il 

3 ottobre u.s., la quale è pervenuta all’Ufficio competente in data 6 ottobre u.s., quindi in 
ritardo rispetto al termine previsto. Comunica che l’Assessorato cercherà di trovare una 
sanatoria per risolvere tale impasse. 
 
 Il Consigliere RIGO ritiene opportuno che il piano di azione annuale in questione 
relativo al 2013 sia presentato in anticipo rispetto a quest’anno, in vista del termine della 
legislatura corrente. 
 Chiede: 

• chiarimenti in merito al numero complessivo di posti indicato sulla proposta di 
deliberazione, pari a 1139; 

•  se sia possibile avere una relazione sui servizi per la prima infanzia relativa 
all’ultimo triennio; 

• delucidazioni in merito alla formazione professionale delle tate familiari. 
 
 Il dott. NUTI spiega che in tale numero non sono stati ancora conteggiati i 10 nuovi 
posti di asilo nido regionale previsti nei Comuni facenti parte della società ENVERS s.r.l.. 
 Rende noto che per quanto concerne le tate familiari è stato intrapreso un percorso 
formativo con l’Università della Valle d’Aosta che si concluderà con l’organizzazione di 
un evento informativo nel mese di settembre sull’attività decennale svolta dalle stesse.  
 
 L’Assessore LANIÈCE informa che l’Assessorato sta portando avanti dei progetti 
sperimentali che non sono stati indicati nella deliberazione in esame i quali prevedono 
delle particolari attività didattiche nel settore linguistico e in quello dell’agriturismo 
(agrinido) per sviluppare maggiormente la capacità linguistica dei bambini e per farli 
crescere a contatto con la natura e gli animali. 
 
 Il Consigliere RIGO reputa che sarebbe opportuno sentire anche il Presidente del 
Consiglio permanente degli enti locali in merito alla proposta di deliberazione in questione, 
per conoscere le eventuali osservazioni che potrebbero essere avanzate dallo stesso. A tal 
fine, propone di rinviare l’espressione del parere alla prossima riunione prevista per il 20 
giugno p.v., in considerazione del fatto che il CPEL si pronuncerà in merito nella seduta 
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del 19 giugno p.v.. 
 
 L’Assessore LANIÈCE, nell’esprimere perplessità in merito alla richiesta fatta dal 
Consigliere Rigo, riferisce comunque di non avere difficoltà ad accogliere la proposta fatto 
dallo stesso. 
 Comunica, infine, di essere disponibile ad illustrare il progetto definitivo di 
ristrutturazione dell’ospedale regionale mercoledì 20 giugno p.v. alle ore 14.30. 
  

*** 
 Alle ore 16.30 l’Assessore LANIÈCE e il dott. NUTI lasciano la sala di riunione. 

*** 
 

 La Commissione, dopo un breve dibattito, recepisce la proposta avanzata dal 
Consigliere Rigo e rinvia l’espressione del parere sul provvedimento amministrativo in 
oggetto nella prossima riunione, prevedendo di anticipare l’orario della seduta alle ore 
14.20. 
 
 

La Vice Presidente IMPÉRIAL chiude la seduta alle ore 16.30. 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto 
 
 
 LA VICE PRESIDENTE  IL CONSIGLIERE SEGRETARIO  
 (Hélène IMPÉRIAL) (Emily RINI) 
 
 
 
 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO  
(Monica DIURNO) 

 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Data di approvazione del presente processo verbale:  
 
 


